

'EXIT XÉNOCIDÉ' : UN PROJET EN FAVEUR DE LA LUTTE CONTRE LA XÉNOPHOBIE ET LE GÉNOCIDE

Le CNDH a présenté le vendredi 25 Octobre 2013 à Rabat son partenariat avec l'ONG américaine The World Memory Film Project (WMFP). Présidée par le journaliste et producteur Michael Kirtley, la plateforme WMFP a initié un projet novateur intitulé «Exit Xénocide» parrainé par M. Adama Dieng, Conseiller spécial pour la prévention du génocide auprès de M. Ban Ki-Moon, Secrétaire général des Nations unies. Le projet est soutenu également par l'Organisation islamique internationale pour l'Education, les Sciences et la Culture (ISESCO) et la Fondation de l'Agence Maghreb Arab Press (MAP). Ce projet, d'envergure internationale, a pour objectif la production d'un long-métrage réalisé à partir de milliers de vidéos inédites, réalisées par les internautes du monde entier. Les jeunes créateurs sont appelés à poster leurs films, qui peuvent consister en des témoignages, une création artistique originale ou des reportages thématiques sur la xénophobie et les génocides.

54^{ÈME} SESSION ORDINAIRE DE LA COMMISSION AFRICAINE DES DROITS DE L'HOMME ET DES PEUPLES

Mme Houria Esslami, membre du CNDH et M. Khalid Ramli, cadre administratif au Conseil, ont pris part, du 20 au 22 octobre 2013 à Banjul (Gambie), aux travaux d'une réunion consultative organisée par le Réseau des institutions nationales africaines des droits de l'Homme (RINADH) en marge de la 54^{ème} session ordinaire de la Commission africaine des droits de l'Homme et des peuples, sur le rôle des institutions nationales des droits de l'Homme (INDH) dans le renforcement de la culture des droits de l'Homme en Afrique. La réunion avait pour objectif de discuter des opportunités de coopération et d'interaction entre les INDH africaines et la Commission africaine des droits de l'Homme et des peuples, d'examiner leur rôle dans la mise en œuvre de la stratégie de la Commission africaine des droits de l'Homme (2012-2016) et le rôle joué par les INDH dans le monitoring et la documentation des violations des droits de l'Homme. La réunion a également abordé la possibilité de créer un forum des INDH dédié à la protection et la promotion des droits de l'Homme qui se tiendrait en marge des sessions de la Commission africaine.



المجلس الوطني لحقوق الإنسان
Conseil national des droits de l'Homme

CONFÉRENCE SUR LE RÔLE DES INSTITUTIONS NATIONALES DANS LA CONSOLIDATION DE L'ÉTAT DE DROIT

Dans le cadre de la Chaire de l'Université Cadi Ayyad pour la citoyenneté et les droits de l'Homme, M. Mohamed Essabbar, secrétaire général du CNDH a donné, le vendredi 25 octobre 2013 à Essaouira, une conférence sur le thème « le rôle des institutions nationales dans le respect de l'Etat de droit ». Cette conférence a été donnée à l'occasion de la signature d'une convention de partenariat entre la Commission régionale des droits de l'Homme (CRDH) de Marrakech et l'Ecole supérieure de Technologie (EST) à Essaouira, relevant de l'Université Cadi Ayyad.

SÉANCES DE TRAVAIL AVEC LES RESPONSABLES DE LA FIDH

A l'occasion d'un déplacement à Paris le 24 octobre, le président du CNDH, M. Driss El Yazami, a tenu des séances de travail avec Mme Souhayr Belhassen et M. Karim Lahidji, respectivement présidente d'honneur et président de la FIDH.

RENCONTRE AVEC UN RESPONSABLE DU MINISTÈRE FRANÇAIS DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

A l'invitation de M. Charles Fries, Ambassadeur de France au Maroc, le président du CNDH, M. Driss El Yazami a eu une séance de travail le 25 octobre avec une délégation du ministère des Affaires Étrangères, conduite par M. Jean-François Girault, Directeur Afrique du Nord-Moyen-Orient. L'entretien a notamment porté sur l'action des commissions régionales des provinces du sud.

DÉJEUNER DE TRAVAIL AVEC M. JEAN-FRANÇOIS COPÉ

Le président du CNDH, M. Driss El Yazami a participé à un déjeuner de travail avec M. Jean-François Copé, Secrétaire général de l'UMP en France, en compagnie de plusieurs personnalités marocaines. L'entretien a notamment porté sur le processus de réformes au Maroc.

ACCUEIL DES DÉLÉGATIONS

M. Une délégation de juristes autrichiens (mercredi 23 octobre 2013) : Le secrétaire général du CNDH, M. Mohamed Essabbar a accueilli une délégation de juristes autrichiens présidée par Mme Maria WANKE-CZERWENKA présidente de Chambre à la Cour d'appel de Vienne et l'Ambassadeur de l'Autriche au Maroc, M. Wolfgang ANGERHOLZER. Lors de cette réunion, M. Essabbar a jeté la lumière sur l'évolution de la situation des droits de l'Homme au Maroc ainsi que sur le rôle du CNDH, ses prérogatives et les différents mémorandums et rapports qu'il a publiés. La réunion a abordé d'autres questions ayant trait notamment à la liberté de conscience, les droits des minorités, la liberté de la presse, la gouvernance sécuritaire, la migration ...

Groupe d'enfants de Tiflet (vendredi 25 octobre 2013)

: M. Bouchaib Doulkifel, chargé de mission au CNDH a reçu un groupe de 30 enfants originaires de la ville de Tiflet. Organisée par l'association Forum de l'enfance, cette visite qui a pour objectif de présenter les institutions constitutionnelles et législatives, a constitué une occasion pour ces élèves de s'informer sur le CNDH, ses missions et les actions qu'il a entrepris à ce jour.

CRDH

RABAT-KÉNITRA SEPTIÈME SESSION PLÉNIÈRE

La Commission régionale des droits de l'Homme de Rabat-Kénitra (CRDH) a tenu sa 7^{ème} session plénière ordinaire, le vendredi 25 octobre 2013 à Rabat. Lors de cette session, les membres de la Commission ont débattu des différentes questions des droits de l'Homme dans les régions relevant du mandat territorial de la Commission ainsi que de l'état d'avancement de la mise en œuvre de son plan d'action annuel.

SESSION DE FORMATION SUR LES MÉCANISMES INTERNATIONAUX ET NATIONAUX DE PROTECTION DES DROITS DE L'HOMME

La Commission régionale des droits de l'homme (CRDH) de Rabat-Kénitra, a organisé le samedi 26 Octobre 2013 à son siège à Rabat, une session de formation au profit de ses membres, sur « les mécanismes nationaux et internationaux de protection des droits de l'Homme. » Cette session de formation a été animée par M. Nadir El Moumni, chargé de mission au CNDH et M. Aziz Idamine, membre de la CRDH de Rabat-Kénitra.

MARRAKECH

PARTENARIAT POUR LA PROMOTION DE LA CULTURE DES DROITS DE L'HOMME DANS LE SYSTÈME D'ÉDUCATION ET DE FORMATION

La Commission régionale des droits de l'Homme (CRDH) de Marrakech, a signé le vendredi 25 octobre 2013 à Essaouira, une convention de partenariat et de coopération avec l'Ecole supérieure de Technologie appliquée (ESTA) d'Essaouira. La convention a pour objectif de promouvoir la culture de citoyenneté et des droits de l'Homme par l'organisation de conférences et d'ateliers sur les mécanismes internationaux des droits de l'Homme, en plus de l'encouragement des actions sur le terrain.

OUJDA-FIGUIG

SALON RÉGIONAL DU LIVRE ET DE L'ÉDITION d'Oujda La Commission régionale des droits de l'Homme (CRDH) d'Oujda-Figuig participe, du 25 octobre au 3 novembre 2013, à la cinquième édition du Salon régional du livre et de l'édition d'Oujda organisée par la délégation régionale du ministère de la Culture dans la région de l'Oriental. Cette rencontre constitue une opportunité pour la Commission en vue de faire la promotion de la CRDH et de présenter les différentes publications du Conseil.

AGADIR

CONFÉRENCE AUTOUR DU THÈME 'JEUNES ÉTRANGERS AU MAROC, JEUNES MAROCAINS À L'ÉTRANGER : POINTS DE VUES'

En partenariat avec la Commission régionale des droits de l'Homme (CRDH) d'Agadir, l'Observatoire Régional des Migrations-Espace et Société (ORMES) et la Faculté des Lettres et des Sciences humaines de l'Université Ibn Zohr, les étudiants du Master Immigration et développement ont organisé une conférence sur le thème « Jeunes étrangers au Maroc, jeunes marocains à l'étranger : regards croisés » le jeudi 24 octobre 2013 à l'espace culturel de Faculté des lettres d'Agadir. L'objectif de ce séminaire est d'ouvrir un débat sur les causes profondes qui poussent à l'émigration, les idées que ces émigrés se font des pays de destination et les canaux qui les véhiculent. L'accent a été mis également sur les risques que représentent le départ de ces jeunes sur la société et l'économie marocaine ainsi que sur les actions du gouvernement marocain face à ce phénomène, sachant que le Maroc attire de plus en plus de jeunes européens et subsahariens.

CARAVANE POUR LA PRÉSERVATION DE LA MÉMOIRE DE LA RÉGION

En collaboration avec la Commission régionale des droits de l'Homme (CRDH) d'Agadir, le Forum marocain pour la Vérité et la Justice a organisé le samedi 26 octobre 2013 à Tiznit une caravane dédiée à la préservation de la mémoire sur le thème « Caravane de la mémoire : pour la préservation de la mémoire des martyrs Ibram Tizniti et lahcen Tighijiti ». Organisée en collaboration avec la municipalité de Tiznit et des partenaires locaux, cette manifestation s'inscrit dans le cadre du suivi de la mise en œuvre des recommandations de l'Instance équité et réconciliation (IER) en matière de préservation de la mémoire.